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22 августа –
День Государственного

флага Российской
Федерации

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
БЕРДЮЖСКОГО РАЙОНА!

Поздравляю вас с Днем Государ-
ственного флага Российской Феде-
рации!

Российский триколор, один из глав-
ных символов нашей страны, сопро-
вождает нас в течение всей жизни -
во время особенно торжественных
случаев, на праздниках, в периоды,
когда любовь к Родине переполняет
нас и ведет к подвигам. С бело-сине-
красным полотнищем присягаем
Отчизне, оно развевается над олим-
пийским пьедесталом и колоннами
шествующих 9 Мая, отдавая дань за-
щитникам могучей державы.

В этот день с необычайной остро-
той мы осознаем себя частью Рос-
сии с ее неповторимым сплетением
культур и национальностей, доблес-
тным прошлым и, несомненно, ве-
ликим будущим.

Желаю вам крепкого здоровья,
благополучия и успехов! Пусть
ваши дома будут наполнены радос-
тью и счастьем!

Н.В.ТЕНЬКОВСКИЙ,
глава администрации

Бердюжского
муниципального района.

К 20-летию
Конституции РФ

Завтра – День
российского флага
В Конституции РФ написано:

«Государственный флаг Российс-
кой Федерации является офици-
альным государственным симво-
лом России. Он представляет со-
бой прямоугольное полотнище из
трех равновеликих горизонталь-
ных полос: верхней - белого, сред-
ней - синего и нижней - красного
цвета. Отношение ширины флага
к его длине 2:3».

В Федеральном законе установле-
но описание флага и порядок офи-
циального его использования.

Флаг Российской Федерации име-
ет свой собственный праздник – его
отмечают 22 августа.

Государственный флаг в России
появился на рубеже 17-18 веков, в
эпоху становления России как мощ-
ного государства. Первым традици-
онный флаг ввел отец Петра I, мос-
ковский царь Алексей Михайлович.
Это и был известный всем сегодня
бело-сине-красный флаг, который
предназначался для русского флота
на Каспийском море. Он одновре-
менно исполнял роль опознаватель-
ного знака, потому что на Каспийс-
ком море плавали еще корабли ара-
бов и турок. Такой флаг был виден с
больших расстояний, по сути, это
был сигнальный флажок.

В День российского флага многие
россияне чувствуют гордость за 
свою страну, вспоминают соотече-
ственников, которые в свое время
принесли ей  славу. Национальный
флаг России - это сочетание трех цве-
тов - белого, синего и красного, ко-
торые олицетворяют собой откро-
венность, благородство, честность,
целомудрие, любовь, смелость и ве-
ликодушие.

О. РОДИОНОВА.
(При подготовке материала

использованы интернет-ресурсы.).

АПК: пути развития

Урожай – 2013
В АПК области
продолжаются
уборочные
работы

На состоявшемся в понедель-
ник, 19 августа, заседании пре-
зидиума регионального прави-
тельства, которое провел губер-
натор Тюменской области Вла-
димир Якушев, его заместитель,
директор департамента агропро-
мышленного комплекса Влади-
мир Чейметов доложил о ходе
уборочных работ.

Зерновые убраны на площади
5 процентов - это 32 тысячи гек-
таров полей. В основном это
озимые культуры и горох, яро-
вой клин пока убран на 2 про-

16 августа в районе проходил
День поля. Кроме руководите-
лей хозяйств и специалистов ко-
митета АПК, в нем приняли уча-
стие генеральный директор
ОАО «Гагаринскремтехпред»
В.С.Кирилюк и начальник Тю-
менского филиала ФГБУ «Гос-
сортокомиссия» В.В.Выдрин.

День поля был организован на
базе СПК «Элита» и колхоза име-
ни Калинина. И это не случайно,
ведь они – в числе крупнейших
хозяйств района. Здесь сохрани-
лось общественное животновод-
ство, сельхозкооперативы ста-
бильно развиваются.

Пленарное заседание открыл
С.А.Панов, заместитель главы
Бердюжского муниципального
района, председатель комитета
АПК.

Сергей Александрович в сво-
ем выступлении отметил: День
поля традиционно проводится
накануне уборки, чтобы по-
смотреть, где какой выращен
урожай, поговорить о предстоя-
щей уборочной страде, обсудить
наболевшие вопросы.

Виктор Владимирович Выдрин
рассказал участникам совеща-
ния о новых районированных
сортах пшеницы и ячменя, об их
преимуществах перед теми сор-
тами, которые используются в
хозяйствах не один год. Но в то
же время Виктор Владимирович
отметил: новые сорта следует
внедрять в севооборот постепен-
но, не забывать о таких перспек-
тивных сортах пшеницы, как Но-
восибирская-29 и СКЭНТ.

О достоинствах последнего рас-
сказал в своем выступлении глав-
ный агроном ХРП «Окунево» ЗАО
«Племзавод-Юбилейный» Сергей
Владимирович Аксенов:

-СКЭНТ сеем уже не один год, и

все это время он дает стабильно
высокие урожаи. Да и клейковина
выше 20 процентов. Нынче видо-
вая урожайность по хозрасчетно-
му подразделению - 25-30 центне-
ров с гектара. Посевы ранних сро-
ков, честно сказать, неважные. Под-
сушила их июньская жара. Посевы
средних сроков получше, но есть и
слабые участки. А вот те, что сея-
ли уже в июне, – радуют глаз. Уро-
жай на этих участках будет непло-
хой.

Сергей Владимирович отметил
также, что День поля – важное и
нужное мероприятие, на котором
можно обсудить наболевшие про-
блемы, а главное – можно посмот-
реть, как живут соседние сельхоз-

предприятия, ведь делаем-то одно
общее дело – выращиваем хлеб. И
задача каждого сельхозтоваропро-
изводителя – получить достойный
урожай.

-Крестьяне надеждою живы, –

этими словами начал свое выступ-
ление руководитель СПК «Элита»
В.В.Земляных. – Сеем с надеждой
получить хорошие всходы, в убор-
ку – с надеждой обмолотить весь
хлеб до зернышка и продать по до-
стойной цене. Пока в нас живет на-
дежда на лучшее – мы будем жить!

Виктор Васильевич рассказал о
состоянии дел в хозяйстве, о перс-
пективах его развития.

-Я работаю в сельском хозяйстве
с 1972 года, - сказал В.В.Земляных,
- и День поля мы отмечаем посто-
янно. Такие встречи очень полез-
ны. Жаль, что не все сельхозтова-
ропроизводители приехали сегод-
ня - нет представителей Рямовской,
Пегановской территорий, из Зарос-

лого только два человека, а ведь
там и СПК, и КФХ немало, и им
есть о чем рассказать.

О состоянии яровых и озимых
посевов рассказала Надежда Ни-
китична Ильина, начальник сор-

тоучастка колхоза имени Калини-
на. А затем участники совеща-
ния побывали на сортоучастке,
где осмотрели эксперименталь-
ные площадки с различными
сортами пшеницы, ячменя, овса.

Дальнейший маршрут следова-
ния – в колхоз имени Калинина.
Мы побывали на полях колхоза,
а затем посетили МТМ, где по-
любовались новой современной
техникой, которая появилась в
колхозе за последние два года. Как
сказал председатель колхоза С.И.
Демидов, сейчас они приобрели
еще один новый зерноубороч-
ный комбайн «Полесье».

До начала уборки о стаются
считанные дни. Крестьяне не
спешат радоваться, осторожны с
прогнозами на будущий урожай,
справедливо полагая, что не тот
хлеб, что на полях, а тот, что в зак-
ромах. Потрудиться предстоит
немало. Для них уборка – насто-
ящая битва за урожай. Дай Бог,
чтобы она завершилась успеш-
но!

Ольга ЯКОВЛЕВА.
На снимках: экскурсия по сор-

тоучастку; участники совеща-
ния в МТМ колхоза имени Кали-
нина; на уборку – на новом ком-
байне «Полесье».

Фото Сергея ЧЕКУНОВА.

Крестьяне надеждою живы

центах площади. По оперативным
данным, урожайность зерновых и
зернобобовых составляет 21 цент-
нер с гектара.

Подводя итог, Владимир Чейме-
тов констатировал: «Все, что зави-
сит от людей, техники, организации
уборочной страды - сделано, те-
перь ждем ясной погоды, чтобы
быстро провести жатву». Парал-
лельно начались работы на урожай
2014 года. Озимыми культурами
засеяли первые 400 гектаров полей.

Ведут обмолот
гороха

Вот и подошла главная сельс-

Ïîãîäà

кохозяйственная кампания года –
уборочная страда.

Первыми в районе в нее вступи-
ли земледельцы ХРП «Окунево»
ЗАО «Племзавод-Юбилейный».  14
августа двенадцать комбайнов
вышли на уборку гороха.

По словам главного агронома
подразделения С.В.Аксенова, все-
го предстоит обмолотить 1560 гек-
таров гороха, за день здесь было
обмолочено 210 гектаров.

16 августа пробный выезд в поле
сделали механизаторы ХРП «Бер-
дюжье». Здесь также начали моло-
тить горох.

По данным, полученным в коми-
тете АПК администрации района,
на 19 августа в двух этих подразде-
лениях обмолочено 1257 гектаров

гороха, средняя урожайность со-
ставила 14,7 центнеров с гектара.

Информации
пресс-службы

губернатора области,
Ольги ЯКОВЛЕВОЙ,

сайта Гисметео.рy.
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 В.В.ЗАВЬЯЛОВ, депутат Тюменской областной Думы:

«В село вложены немалые средства,
и мы вправе ждать реальной отдачи»

Хотя и считается лето по-
рой парламентских каникул,
для многих народных из-
бранников это период, насы-
щенный разнообразными
событиями. Депутат Тюмен-
ской областной Думы по из-
бирательному округу № 24
В.В.Завьялов – в их числе.

У всех, кто побывал на
праздновании 90-летия Бер-
дюжского района, наверня-
ка надолго останется в па-
мяти этот праздник. Нема-
ло гостей посетило в тот
день наш район. Был на тор-
жестве и депутат Тюменс-
кой областной Думы, член
фракции «Единая Россия»
Владимир Васильевич ЗА-
ВЬЯЛОВ. И, конечно, я за-
дала ему несколько вопро-
сов.

-Владимир Васильевич,
как вы оцениваете органи-
зацию сегодняшнего празд-
ника?

-Вы знаете, у всех наших
районов юбилеи практичес-
ки в одно время, но я уже
два года не принимал учас-
тия в таких мероприятиях.
Хочу сказать, что от вашего

праздника впечатления за-
мечательные – такой свет-
лый, такой домашний, да и
погода соответствовала - нет
жары, приятный ветерок.
Мне очень многое понрави-
лось. Хочу сказать главе рай-
она и всем, кто принимал
участие в его организации, -
все просто замечательно, на
пять с плюсом.

-Вы давно работаете с
нашим населением как де-
путат областной Думы –
уже на протяжении 13
лет. Как вы думаете: все-
таки происходят какие-
то позитивные измене-
ния?

-Конечно, происходят. Вы
знаете, мы сидели рядом с
губернатором, и я ему на-
помнил, как мы были на 80-
летии Сорокинского района.
Не в обиду сорокинцам ска-
жу: уровни подготовки ме-
роприятий очень отличают-
ся. Подход был другим. А
сейчас у вас - уровень обла-
стного центра. Чувствуется
высокий профессионализм.
А какие талантища! Бердюж-
ские артисты – профессио-
налы с большой буквы.

-Праздники - это, конеч-
но, замечательно. Но что,
по-вашему, должно изме-
ниться в жизни сельских
территорий? Куда надо
вкладывать инвестиции?

-На мой взгляд, мы уже
вложили в село серьезные
средства: 8-9 миллиардов
ежегодно - в развитие сельс-
кого хозяйства, 35 милли-
онов - в приобретение про-
дуктивного скота, большие
средства тратятся на самую
современную технику. По-
этому мне кажется, что при-
шло время этим деньгам ра-
ботать, давать отдачу.

А во что бы вложил сред-
ства? Такие мысли, бе-
зусловно, есть. На мой
взгляд, сегодня надо
вкладывать в перера-
ботку. А то везем про-
дукты откуда-то – взять
те же макароны и лап-
шу. Спагетти лежат -
итальянские… Что, мы
не сможем сделать?
Да, пшеница у нас не
лучшего качества, но
почему бы не попро-
бовать с ней порабо-
тать?

У нас совершенно
нет переработки овощей,
хотя по производству карто-
феля - мы первые в России.
Нет в достаточном количе-
стве своего спирта – мы его
завозим, а какого он качества

– непонятно.  На это следует
обратить внимание и, ду-
маю, что в этом направле-
нии будем работать.

-Владимир Васильевич,
вы верите в то, что мини-
фермы смогут сравниться
по эффективности с боль-
шими товарными хозяй-
ствами?

-Мне кажется, такие не-
большие производства тоже
должны существовать. Все
должно быть сбалансирова-
но. Нам нужны и мини-, и
макси-производства, и лич-
ные подсобные хозяйства.
Желаешь выращивать 5-10
свиней - пожалуйста, и мы
должны поддерживать таких
людей, субсидировать их из
бюджета, чтобы они корми-
ли свои семьи и рядом жи-
вущего соседа. Есть фермы
на 100-200 коров, которые ра-
ботают рентабельно. Они
никогда не будут гигантами,
но живут – значит, рабочие
места в деревне, стабильная
заработная плата.

-Один из самых больных
вопросов – это возвраще-
ние специалистов в сельс-
кое хозяйство. Наши ребя-

та учатся в сельхозакеде-
мии, но домой не торопят-
ся. Не хватает зоотехни-
ков, ветврачей, инженеров,
агрономов. Все упирается
в отсутствие жилья и низ-
кую заработную плату.
Бюджетники – врачи и учи-
теля – получают помощь,
а вот специалисты сельс-
кого хозяйства – пока нет.

-Проблема есть, но мне
кажется, что ситуация все-
таки меняется. Несколько лет
назад был такой разговор с
молодежью: клуб развалил-
ся, спорта нет, инвентарь –
лыжи, коньки – отсутству-
ет… Сейчас все это есть. Из-

менилась ситуация и в сель-
ском хозяйстве: на полях уже
не старого образца тракто-
ра и комбайны, а современ-
ная, производительная и
комфортабельная техника.
Областной центр, город все-
гда будет притягивать моло-
дых. Но все же тенденция воз-
вращения молодежи на село
уже просматривается.

Я ведь тоже вырос в не-
большом провинциальном
городке. И прекрасно по-
мню свое впечатление, ког-
да приехал в Самару. Боль-
шой индустриальный город
– хороший старт для моло-
дого человека. Не надо забы-
вать, что политика ухода из
деревни многие годы была
оправданна. Вспомните, на
каких тракторах и комбайнах
выходили в поле механиза-
торы. Они не были защище-
ны ни от жары, ни от стужи.
Ремонтировали зачастую
прямо в поле, в любую по-
году. А сейчас получают
ко мпью тер и зир о ванн ую
технику с кондиционерами.
На ней, конечно, должны ра-
ботать специалисты высоко-
го уровня.

Проблема привлечения
молодежи в профессию -
одна из основных. Но если
на селе она стоит по-прежне-
му остро, то в других отрас-
лях уже сделано многое.
Надо объяснять нашим вы-
пускникам, что рынок труда
уже более чем насыщен
юристами, экономистами,
менеджерами, управленца-
ми. Нужно другое видение
своей судьбы. Хотя многие
выпускники вузов больше
всего озабочены тем, какую
зарплату они будут полу-
чать, а не где и как работать.
Но, тем не менее, сейчас уже
начали решать проблему
специалистов рабочей про-
фессии. На новой технике
должны работать професси-
оналы. На это нацелены кол-
леджи. Кстати, недавно про-
шел конкурс профессио-

нального мастерства в Упо-
рово. Очень впечатляюще, и
ведь там - одна молодежь!

-Нам сложно сравни-
вать условия Упоровского
района и нашего. Он всегда
был если не в лидерах, то
считался очень стабиль-
ным. Один совхоз «Емурт-
линский» чего стоил…

-Несколько лет назад Упо-
ровский район находился не
в лучшем состоянии. Совхоз
«Емуртлинский» - да, гре-
мел, но в советское время.
Потом все пришло в упадок.
Хотя надо честно признать,
что Упоровский район нахо-
дится в более выгодном по-

ложении из-за близос-
ти к Тюмени. Но когда
я пришел туда как де-
путат – а это было го-
раздо позже, чем в
ваши районы, - поло-
жение было незавид-
ным. И там только со-
всем недавно появи-
лись стадион, спортив-
ный зал, отремонтиро-
ваны школа и больни-
ца. Так что дел еще
много.

-Владимир Василь-
евич, готовится к

рассмотрению бюджет
нового года. Мы ведь в 2014
году уже не будем получать
возмещение по НДПИ. Как
видится дальнейшая перс-
пектива?

-Да, получать не будем, но
катастрофы не предвидится,
потому что  область к этому
готовилась, создавая новые
производства, расширяя на-
логооблагаемую базу.

-Но что-то все-таки
может пострадать?

-Социальные программы,
я думаю, сохранятся. Навер-
ное, где-то уменьшатся ас-
сигнования на капитальное
строительство, ремонты. А
вот жилье для бюджетников
будет, я думаю, по-прежне-
му строиться.

-Владимир Васильевич, к
вам часто обращаются
избиратели с различными
просьбами, и вы по мере сил
их выполняете. С годами
поток просьб уменьшает-
ся или увеличивается?

-Вы знаете, он остается на
прежнем уровне. Что поде-
лаешь - люди нуждаются в
помощи, я стараюсь по-
мочь. Не всегда это получа-
ется, тем не менее – это тоже
одна из важнейших сторон
нашей работы.

-Ну что ж, я думаю, это
не последняя наша встре-
ча, и у нас еще не раз со-
стоится разговор на вол-
нующие избирателей
темы.

-Конечно, всегда рад об-
щению!

*  *  *
Через неделю, 3 августа,

эстафету празднования
юбилеев по случаю 90-летия
со дня образования принял
Сладковский район. Делега-
цию гостей праздника, со-
стоящую из глав районов и
представителей юга Тюмен-
ской области, возглавили за-
меститель губернатора об-
ласти Вадим Михайлович
Шумков и депутат Тюменс-
ккой областной Думы Вла-

димир Васильевич Завьялов.
С праздничной трибуны
было сказано много теплых
слов поздравлений и поже-
ланий в адрес юбиляров.

В своем поздравлении
В.В.Завьялов подчеркнул
особенность природных и
климатических условий
Сладковского района, побла-
годарил руководство за муд-
рое использование этих при-
родных даров. Особые сло-
ва благодарности были про-
изнесены в адрес ветеранов
района – с пожеланием
крепкого здоровья и долгих
лет жизни. В честь юбилея и
за заслуги перед Сладковс-
ким районом были вручены
Почетные грамоты и Благо-
дарственные письма Прави-
тельства Тюменской облас-
ти и Тюменской областной
Думы.

*  *  *
А месяцем ранее, 6 июля,

казахи Тюменской области
отмечали на гостеприимной
абатской земле свой нацио-
нальный праздник Курултай.

На праздник съехались
представители казахской ди-
аспоры из большинства
районов тюменского регио-
на, представители Курганс-
кой области и Северного Ка-
захстана. Гостям была пред-
ложена обширная празд-
ничная программа: с ранне-
го утра в живописном мес-
те около с. Абатское, рядом
с установленной казахской
юртой, гостей встречали го-
рячим чаем и блюдами на-
циональной кухни. С импро-
визированной сцены звуча-
ли слова приветствий и по-
здравлений, лились казахс-
кие мелодии, все с удоволь-
ствием смотрели на состяза-
ния мастеров гиревого
спорта, армрестлинга, побо-
лели за участников в сорев-
новании по перетягиванию
каната. Под конец празднич-
ных мероприятий зрители
насладились азартными зах-
ватывающими скачками на
специально подготовленном
ипподроме.

На торжественной цере-
монии открытия праздника
с приветственным словом
выступил помощник депута-
та Тюменской областной
Думы В.В.Завьялова
А.А.Горбунов, который от
имени депутата поздравил
всех присутствующих с на-
циональным казахским праз-
дником Курултай, подчерк-
нул его важность и необхо-
димость в деле укрепления
межнациональных отноше-

ний и сохранения казахской
культуры. Участникам праз-
дничных соревнований Ан-
дрей Анатольевич пожелал
азартной борьбы и радости
побед, а победителям от
имени депутата были вруче-
ны ценные подарки.

*  *  *
Владимир Васильевич За-

вьялов уделяет особое вни-
мание воспитанию молодо-
го поколения в традициях
здорового образа жизни,
оказывает поддержку разви-
тию в области технических
видов спорта. Недавно в ад-
рес депутата поступило Бла-
годарственное письмо от
главного федерального инс-
пектора по Тюменской об-
ласти А.И.Руцинского.

Главный федеральный ин-
спектор выразил глубокую
признательность и благодар-
ность депутату за поддерж-
ку, оказанную в проведении
третьего этапа Чемпионата
России по автокроссу в Тю-
менской области: «Состяза-
ния, проходившие 29-30
июня, собрали на трассе
«Упоровские виражи» луч-
ших гонщиков страны и выз-
вали значительный интерес
у жителей региона. Участни-
ки высоко оценили упоров-
скую трассу и уровень орга-
низации состязаний в целом.
Данная оценка, безусловно,
является и вашей заслугой.

В настоящее время в об-
ласти проводится целенап-
равленная работа по разви-
тию технических видов
спорта, осуществляются ме-
роприятия по проведению
соревнований различного
уровня на базе создаваемо-
го в с. Упорово автоспортив-
ного кластера. В этих усло-
виях ваша поддержка имеет
большое значение для разви-
тия автоспорта в Тюменской
области».

Интервью
Татьяны АЗАРОВОЙ.

На снимках: В.В.Завьялов
на праздновании 90-летия
Бердюжского района: ввер-
ху - на церемонии возложе-
ния цветов к памятнику во-
инам-бердюжанам; в цент-
ре - награда вручается во-
дителю пассажирского ав-
топредприятия И.М.Тю-
менцеву; внизу слева - на
площадке национальных
культур.

Фото С. ЧЕКУНОВА.
При подготовке публика-

ции использованы матери-
алы официального сайта
Тюменской областной
Думы.
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Кабинет учителя физ-
культуры всеми представ-
ляется примерно одинако-
во: груда мячей, скакалки,
обручи, лыжи… Таким я
ожидала его увидеть и в
Полозаозерской школе. Но
ошиблась. Выглядит он не-
сколько иначе: помимо при-
вычного спортивного ин-
вентаря, в помещении ока-
зался настоящий цветник!

Комнатные растения –
одно из увлечений Валенти-
ны Николаевны Салдаевой,
учителя физкультуры Поло-
заозерской школы. Теперь ее
рабочее место украшено по-
о собому.

-Цветы очень люблю! За-
нимаюсь рукоделием, шью,
вяжу, выполняю поделки из
гофрированной бумаги,
очень люблю готовить. В
Доме культуры участвую в
номерах художественной са-
модеятельности. Спортом

Солнце - в каждом из нас
Валентина САЛДАЕВА: «Совместить удается все!»

занимаюсь, других к спорту
приобщаю. Совместить уда-
ется все! – говорит Валенти-
на Николаевна.

В Полозаозерской школе
она трудится почти год, ра-
нее три года преподавала
корригирующую гимнасти-
ку в Бердюжской школе.

Этим летом Валентина Ни-
колаевна Салдаева работала
воспитателем в пришколь-

ном лагере «Ис-
точник». Конечно,
без спортивных
мероприятий не
обошлось – прово-
дили «Спортивную
неделю», презен-
т а ц и ю - п у т е ш е -
ствие в Страну игр,
рассказывали исто-
рию возникнове-
ния Олимпийских
игр. Были эстафе-
ты по легкой атле-
тике, велогонки,
каждый день начи-

нался с зарядки. «Мы за здо-
ровый образ жизни!» - под
таким названием прошел
день профилактики вредных
привычек.

В учебное время она ве-
дет секции по волейболу и
баскетболу, ребята участву-
ют в соревнованиях. Но и
учитель в стороне не оста-
ется – Валентина Николаев-
на занимается армспортом.
В течение пяти лет принима-
ет участие в соревнованиях:
районных, зональных, обла-

стных. В прошлом году на
соревнованиях по армспор-
ту в Увате заняла второе ме-
сто. Второе место - и на от-
борочных соревнованиях в
Викулово, проходивших в
феврале этого года.

Принимает участие и в
сельских играх. Этим летом
стала четвертой в беге на 800
метров, второй в полиатло-
не, а в состязании по армре-
стлингу равных ей не оказа-
лось – заслуженное первое
место.

-Спорт – это не только моя
работа, это еще и занятие для
души. Достаточно побывать
на соревнованиях - и столько
новых эмоций, сил появля-
ется! А главное – заработан-
ным медалям сын радуется!
- говорит Валентина Никола-
евна.

Сыну Илье - шесть лет, и
спортивная мама старается
приобщить его к занятиям.
Дома они вместе трениру-
ются. Но больше всего Илья
любит петь и танцевать. А у
мамы тем временем появля-
ются новые планы:

-Я окончила Голышманов-
ский агропедагогический
колледж. Теперь думаю о
высшем образовании. Все-
гда хочется развиваться, стре-
миться, иметь успех в спорте
и работе с детьми! Буду и
дальше стараться!

Мария ГУСЕВА.
На снимке: В.Н.Салдаева.

Фото автора.

Информационное
сообщение

Уважаемые жители
 Бердюжского района!

АУ «КЦСОН Бердюжского муниципального
района» проводит акцию «Помоги собраться в
школу!». Принимаем школьные вещи (канцеляр-
ские товары, портфели), детскую одежду и обувь,
которые еще могут послужить детям.

Вещи принимаются по адресу: с. Бердюжье,
ул. Кирова, 15 (отделение дневного пребывания);
ул. Гнаровской, 7 (2-й этаж); ул. Гнаровской, 5
(кабинет 15). Телефон для справок: 2-19-78.

Творчество
наших читателей

Август
Постарело, потускнело лето,
В августе туманом распласталось.
Солнечная песенка допета –
В его музыке уже слышна усталость.
Доброе – и грело, и ласкало,
И дарило отдыха уют.
Нам его, конечно, было мало –
Трудные денечки настают.
Запастись щедротами от лета –
Чтобы знать: прошло оно не зря.
Бабье лето на пороге где-то
Предвещает алая заря.
Серое заменит позолота –
Заалеют поздние цветочки.
В радость предстоящая работа –
Рановато в лете ставить точку.

Г. УГРЮМОВА,
с. Бердюжье.

Îáúÿâëåíèÿ

Администрация Бердюжского
муниципального района информи-
рует население о возможном пре-
доставлении в аренду земельного
участка, заявления и претензии при-
нимаются в течение месячного
срока с момента выхода публика-
ции по адресу: с. Бердюжье, ул. Гна-
ровской, 5, контактный телефон 8
(345-54) 2-25-57:

-земельный участок площадью
4000,0 кв. м для ведения личного
подсобного хозяйства по адресу:
Тюменская область, Бердюжский
район, д. Кушлук, ул. Центральная,
25а.

Комитет по управлению
имуществом администрации

Бердюжского
муниципального района.

Информационное сообщение
На основании пункта 6 статьи 52 Федерального

закона № 131-ФЗ от 06.12.2011 г. «Об общих принци-
пах местного самоуправления в Российской Феде-
рации» администрация Истошинского сельского
поселения сообщает, что во 2 квартале 2013 года чис-
ленность муниципальных служащих органов мест-
ного самоуправления составляет 3 человека, факти-
ческие затраты на их денежное содержание - 293 тыс.
рублей.

ООО «Новое решение».
Продаются: металлочерепица, профнастил

оцинкованный, окрашенный, металлоштакетник,
сайдинг, металлосайдинг. Оказываем услуги по
монтажу кровли, фасада любой сложности – как
из нашего, так из вашего материала. Производим
гибочные и доборные элементы из металла. Зак-
лючаем договоры с гос. учреждениями.

Гарантия, качество, короткие сроки! Кредит!
Наш адрес: с. Бердюжье, ул. Ленина, 8 (здание

почты), тел. 8-982-925-60-00, Вера.
Каждую пятницу на рынке с. Бердюжья в ши-

роком ассортименте В ПРОДАЖЕ обои, краска и
потолочная плитка.

Т.: 8-908-106-23-75.
*  *  *

МОНТАЖ отопления, канализации, сварочные
работы, ворота, двери, сантехника, водонагревате-
ли и др. работы. Тел.: 8-982-942-25-43.
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дом.
Т.: 8-919-931-79-61.

*  *  *
2-комнат. кв-ру, гараж, ого-
род.

Тел.: 8-992-302-31-83.
*  *  *

2-ком. благ. кв., пл. 43,2 кв.
м, в новостройке.

Т.: 8-909-735-46-78.
*  *  *

1-комн. квартиру, срочно,
рассрочка.

Т.: 8-919-943-93-38.
*  *  *

«ДЕУ-Матиз», 2007 г. в.,
цвет - золотистый, механи-
ка, 150 т. р.

Т.: 8-952-676-22-60.
*  *  *

а/м «ВАЗ-21150», 2004 г. в.
Т.: 8-950-483-87-86.

*  *  *
ВАЗ-2109, 2004 г. в., инжек-
тор.

Т.: 8-908-870-60-13.
*  *  *

а/м «Волга-3110», 1998 г. в.,
газ-бензин, в хорошем со-

23 августа в с. Бердюжье
возле башни

РАСПРОДАЖА
саженцев плодово-

ягодных культур
(г. Курган.)

22 августа в молодежном центре с 9 до 18 часов

ПЛАСТИКОВЫЕ
ОКНА,

ЛОДЖИИ,
ПЕРЕГОРОДКИ.

Скидки - 30 %.
Установка, откосы.
Ограничитель в подарок.

Кредит в с. Бердюжье.
Т.: 8-912-994-16-55,

Сергей.

Пластиковые окна.
Автоматические

секционные гаражные
ворота, лоджии,

подоконники,
перегородки, жалюзи

(вертикальные,
горизонтальные).
ИП Кириллов.

Телефон: 8-922-474-79-59.

ИП Кутырев С.В.
ÏËÀÑÒÈÊÎÂÛÅ ÎÊÍÀ:
монтаж, откосы, гарантия.

Обр. по т.: 8-919-927-07-73,
8-922-475-38-00,

р.п. Голышманово, Сергей.
ÎÎÎ «ÐÎÑÒÎÊ»

реализует: брус, доску об-
резную – 7100 руб./ куб. м,
лафет, доску необрезную –
4500 руб./ куб. м, срубы 3х4,
шифер, кирпич, вагонку,
утеплители, профтрубу, уго-
лок, профлист, ДВП, ДСП,
ОСБ-плиту, гипсокартон, со-
товый поликарбонат, тепли-
цы 6х3.

Все в наличии.
Возможна доставка.
Обр.: с. Казанское,
ул. Пушкина, 2 А,

8 (345-53) 4-22-01,
8-902-850-03-88.

СОСТОИТСЯ
ЯРМАРКА-ПРОДАЖА

новой коллекции женских пуховиков
от Белорусской фабрики «Снежок».

Размеры с 46 по 70.
Также в ассортименте женские

осенние куртки и зимние сапоги.

ПРОДАЮТ емкость под воду,
бетономешалку, циркулярку в отл. сост.

Т.: 8-919-929-40-52.

Снижение цен
на кормозаготовительную технику
Только с 1 августа 2013 года по 1 сентября 2013 года

предлагаем приобрести по сниженным ценам в рассроч-
ку кормозаготовительные комплексы:

Комплекс в составе:
1. ПРФ-180-Б - 400 тыс. рублей.

2. КДН-210 - 155 тыс. рублей.
3. ГВВ-6,0 - 105 тыс. рублей.
Стоимость: 660 тыс. рублей.

Комплекс в составе:
1. ПРФ-145-Б - 380 тыс. рублей.

2. КДН-210 - 160 тыс. рублей.
3. ГВВ-6,0 - 110 тыс. рублей.
Стоимость: 650 тыс. рублей.

Сеновязальный шпагат ТЕКС-2200 стоимостью 100
рублей за 1 кг.

Всю информацию уточняйте по указанным реквизи-
там:

625000 г. Тюмень, ул. Ленина, д. 78, ООО «Росагрос-
наб-Тюмень», тел./факс (3452) 46-12-40, тел. 46-36-93,
e-mail: agrosnab@sibtel .ru, e-mail: rosagrosnab-
tyumen@yandex.ru.

E-mail: rast.72@yandex.ru, с. Викулово, ул. Свободы, 179,
т./ф.: 8 (345-57) 2-33- 43; с. Аромашево, ул. Ремесленная,
9, т./ф.: 8 (345-45) 2-27-22; с. Голышманово, ул. Гагарина,
70, т./ф.: 8 (345-46) 2-52-01, 2-54-96, 2-68-33.

ООО «Росагроснаб-Тюмень»
Спецпредложение

27 августа в РДК
с 9.00 до 17.00

ВЫСТАВКА-
ПРОДАЖА

(г. Омск).
В ассортименте:
мужские и

женские ветровки;
осенние куртки;
распродажа

школьной формы.

Пластиковые окна
«NOVOTEX».

Срок изготовления –

3 дня.
Гарантия качества.

Тел.: 8-922-487-57-99.

Поздравляем с 55-лети-
ем папу, дедушку Серека
Каратаевича КУДОБАЕ-
ВА!
Дедушку, папу,
                    славного мужа,
Самого лучшего,
            кто всем нам нужен,
Главного в жизни,
              кто нам всех милее,
Мы поздравляем
              сейчас с юбилеем!
За помощь, защиту
                        спасибо тебе,
За то, что ты есть всегда
                    в нашей судьбе,
За все, что создать

            за все годы ты смог,
За то, что для нас
       в своем сердце сберег!
Любя пожелаем тебе,
                        наш родной, -
Живи много лет
                 со своею семьей.
Пусть по плечу
                будет всякое дело,
Пусть все легко идет,
                        ловко, умело.
Радость, здоровье пусть
                в жизнь приходят,
Счастье дорогу
              в твой дом находит!

С любовью – жена,
дети, сноха, внучки.

ТРЕБУЮТСЯ специали-
сты по работе с молодежью.

Обр. по тел.: 2-28-88.

ВЫРАЖАЕМ ГЛУБОКУЮ БЛАГОДАРНОСТЬ
всему коллективу МАОУ «СОШ с. Истошино», родным
и близким, жителям с. Истошино, д. Шабурово, органи-
зации ветеранов за моральную, материальную поддер-
жку, личное участие в организации похорон нашей мамы
и бабушки Валентины Кузьмовны Кутыревой.

Низкий поклон вам и доброго здоровья!
Дочери, зятья, внуки.

КУПЛЮ легковой прицеп
б/у. Т.: 8-908-879-91-23.

стоянии, вложений не тре-
бует.

Т.: 8-905-858-64-05, 8-
909-735-25-07.

*  *  *
а/м ГАЗ-3110; печь для
бани.

Т.: 8-982-940-65-53.
*  *  *

скутер «Рейсер-Согитта»
(б/у 1 год).

Тел.: 8-982-915-53-21.
*  *  *

 корову.
Т.: 8-919-943-43-34.

*  *  *
овец живым весом, 110
руб./кг.

Т.: 8-922-264-14-10.
*  *  *

поросят.
Т.: 8-902-623-97-83.

*  *  *
поросят.

Тел.: 8-902-623-98-76.
*  *  *

поросят 1,5-месячных.
Обр. по тел.: 2-22-53, 8-

961-780-77-97.
*  *  *

стенку б/у.
Тел.: 38-2-26, 8-908-872-

57-91.

ПРОДАЮТ или ОБМЕНЯ-
ЮТ 2-ком. квартиру

на автомобиль с доплатой.
Т.: 8-922-072-62-80,

8-904-875-88-78.

Трихинеллез - инвазион-
ное заболевание многих ви-
дов млекопитающих живот-
ных. Болеет также человек.
Болезнь ярко выраженного
аллергического характера,
вызывается нематодами,
паразитирующими в кишеч-
нике (половозрелая стадия)
или в мышцах (личинка).

Заболевание распростра-
нено на всех континентах. Из
домашних животных болеют
свиньи, собаки, кошки, из ди-
ких - медведи, кабаны, бар-
суки, лисицы, волки. Источ-
ник возбудителя трихинелле-
за - зараженные животные.
Основной путь заражения -
при поедании животными
пораженных личинками три-
хинелл мяса и мясных отбро-
сов, а также трупов живот-
ных. Распространению три-
хинеллеза свиней способ-
ствуют безнадзорное их со-
держание (выпас в лесу) и
подворный убой, при кото-
ром мясо зараженных жи-
вотных может поедаться здо-
ровыми.

Молодые трихинеллы раз-
носятся через лимфатичес-
кую систему и кровеносную
систему по всему организ-
му, но развивается паразит
только в поперечно-полоса-
тых мышцах. Внедрившиеся
личинки трихинелл образу-
ют вокруг себя капсулу и
вызывают со временем пол-
ное разрушение мышечно-
го волокна. Наиболее часто
поражаются мышцы диаф-
рагмы языка, гортани, жева-
тельные мышцы, межребер-
ные брюшные, мышцы сги-
бателей и разгибателей ко-
нечностей.

Трихинеллезное мясо -
токсичный продукт. Изме-
нения в мясе происходят
вследствие воздействия на
него токсинов. Токсические
вещества не разрушаются
при термической обработке
трихинеллезного мяса - этим
объясняется строгая сани-
тарная оценка мяса при три-
хинеллезе.

Мышечные трихинеллы
погибают при нагревании до
+70 град. С, при низкой тем-
пературе (-18 град. С) поги-
бают только через 10-20 дней.
В соленом и копченом мясе
могут присутствовать жи-
вые трихинеллы.

Профилактика основана
на строгом соблюдении ве-
теринарно-санитарных пра-
вил содержания животных.
Нельзя допускать свободно-
го выгула свиней. Должна
быть исключена возмож-
ность поедания свиньями
трупов диких зверей, собак,
кошек, крыс, а также сырых
или плохо проваренных бо-
енских и кухонных мясных
отходов.

В магазинах, на рынках,
предприятиях общественно-
го питания не допускается
реализация мяса без клейме-
ния ветеринарно-санитар-
ного надзора. Мясо свиней,
кабанов, медведей, барсуков
подлежит обязательной

трихинеллоскопии, а при об-
наружении в нем личинок
трихинелл - уничтожению.

Трихинеллез человека.
Человек заражается трихи-
неллезом, употребляя в
пищу пораженные трихи-
неллами сырые или недоста-
точно термически обрабо-
танные мясные продукты.
Через 10-25 суток после упот-
реблении в пищу заражен-
ного мяса поднимается тем-
пература до +39 град. С и
выше. Появляются отеки
лица и век, боли в мышцах,
кожная сыпь, головные
боли, расстройства функции
кишечника. На 3-5 неделю
болезни могут развиться тя-
желые осложнения: пневмо-
ния, парезы, параличи. Бо-
лезнь протекает тяжело и
может закончиться смертью.

Уважаемые жители
сельских поселений, убеди-
тельная просьба содер-
жать домашних живот-
ных согласно правилам!

ГАУТО
«Бердюжская РСББЖ».

Ветслужба предупреждает

Трихинеллез СЕСТРЕ
Мудрость приходит
                                с годами –
Счастье надо построить.
Чистое поле пред нами –
Много ли поле стоит?
Надо вспахать и засеять
Отборными семенами.
Каждое семя взлелеять
Душой своей – не руками.
Поле жизни бескрайнее –
Есть где душе раскрыться.
Поднимешься в утро раннее

Над счастьем своим
                                 трудиться.
Все это – поле и счастье –
В хрупких женских руках.
Собой заслонит от ненастья -
Бог за то ей воздаст!
За все, что несет
                              с рассветом
Не только в судьбу свою,
Приветствую женщину эту –
По крови сестру мою!

Г. УГРЮМОВА,
с. Бердюжье.

Поэтической строкой

Коллектив МАОУ
«СОШ с. Бердюжье» вы-
ражает соболезнование
Любови Николаевне Се-
мибратовой по поводу
смерти

МАМЫ.


